

— E d i t o r i a l —

La revista *Investigación* es el órgano de difusión del Consejo de Desarrollo Científico, Humanístico y Tecnológico de la Universidad de Los Andes. En sus páginas se encuentra reflejada la labor de difusión que las unidades académicas hacen desde los grupos, centros, laboratorios e institutos de investigación. Por ser éste el número que cierra el año 2004, necesariamente debe presentar un balance de lo realizado y una perspectiva de lo que serán las metas del venidero año. Para tal fin me complace saludarlos en mi condición de coordinador del CDCHT, recientemente designado por el Consejo Universitario, y al mismo tiempo, como director de este medio de difusión.

En este número les ofrecemos un recorrido por las políticas de investigación emprendidas por la Facultad de Medicina, en la opinión de tres destacados académicos: los profesores Luis Angulo, Marcos Parada y Luis Eduardo Téllez, quienes puntualizan la trayectoria de la Facultad de Medicina, en sus ciento cincuenta años de existencia.

Por otra parte presentamos un merecido homenaje a quien en vida impulsó el crecimiento, la consolidación y desarrollo de nuestra Alma Máter, el rector Pedro Rincón Gutiérrez. En la sección Honor al Mérito, se incluye una entrevista con Rincón Gutiérrez que tuvimos la fortuna de realizar en enero de 2004, en la cual se destaca su aporte a la construcción de la base académica, de recursos humanos y de infraestructura, que han hecho de la ULA una de las mejores universidades del país. En la misma sección se incluyen entrevistas de tres notables académicos que fueron sus colaboradores: José Vicente Scorza, Antonio Luis Cárdenas y Juan Bautista Castillo, quienes dan testimonio de todo lo que significó para la Universidad el Rector Magnífico. Este reconocimiento se complementa con el recuento de la Cátedra Libre de Historia de la Universidad, coordinada por el profesor Alí Enrique López Bohórquez, en un interesante artículo que lleva por título «La ciudad universitaria que Pedro Rincón Gutiérrez soñó».

En la sección «Avances de la investigación en la ULA», se presentan tres contribuciones: la primera enfoca el desarrollo de los programas de economía social en la ULA, según la opinión del profesor Benito Díaz del NURR; la labor del Laboratorio de Formulación, Interfaces, Reología y Procesos (FIRP), con actividades sostenidas a lo largo de un cuarto de siglo, que son recontadas por uno de sus principales integrantes, el profesor Jean Louis Salager. En esta sección también se destaca el Premio Nacional al mejor trabajo científico, que recientemente otorgó el Ministerio de Ciencia y Tecnología a tres investigadores del Centro de Microscopía Electrónica: Ernesto Palacios Prü, Pedro Benítez y Vicente Marcano. Finalmente se presenta una reseña de la labor que adelanta el Grupo Multidisciplinario de Investigaciones en Odontología, que muestra a la comunidad los logros obtenidos en este año 2004.

Una de las actividades que se intensificó durante el cuarto trimestre del año, fue el impulso del CDCHT y la Dirección General de Investigación y Educación del Ministerio de Salud y Desarrollo Social a la creación de la Agenda Salud, tarea pendiente para el 2005. Presentamos un balance de la primera fase de preparación de este importante programa.

La sección «Página abierta», presenta tres apartados en los cuales, desde disciplinas concomitantes, se hace el balance del «V Encuentro con la Física, Química, Matemática y Biología», evento que se reafirma como uno de los principales en su tipo en el país. El mismo fue reconocido con el Premio a la mejor iniciativa científica en la primera convocatoria de los «Premios en red a la divulgación científica 2004», que patrocina el CDCHT de manera conjunta con FUNDACITE y la Dirección General de Medios de Comunicación de la ULA.



Para comprender la naturaleza y el objetivo de esta importante iniciativa que reconoce la labor de las unidades de investigación a favor de la divulgación de la ciencia. Se ofrece el discurso de la profesora Argelia Ferrer con el que se engalanó el acto de premiación y culmina esta sección una entrevista con la profesora Ximena Páez, de la Facultad de Medicina, quien tuvo bajo su responsabilidad la organización del II Encuentro Multidisciplinario sobre Bioética y Derecho Médico, realizado en nuestra ciudad. Cierran la edición de este número 10, la acostumbrada sección de reseñas de publicaciones patrocinadas por el CDCHT y la cartelera de eventos programados para el año 2005.

Deseo terminar reiterándoles la invitación a colaborar, a ser partícipes de la confección temática de los números siguientes. Las páginas de *Investigación* están abiertas a toda la comunidad de investigadores de nuestra Universidad.

GREGORY ZAMBRANO
COORDINADOR GENERAL - CDCHT